

BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 3579
Ciudad Universitaria, 20 de noviembre de 2020.

Realiza UAEM la 19ª Feria de la Prevención del VIH/SIDA

La Facultad de Farmacia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizó esta mañana la 19ª Feria de la Prevención del VIH/SIDA en forma virtual, en la que expertos en salud impartieron diversas conferencias, en el marco del Día Internacional de la Lucha contra el SIDA y el Día Nacional de la Prueba del VIH.

En su conferencia titulada *Epidemiología del VIH en Morelos*, Leticia Arroyo Román, coordinadora del Programa Estatal de VIH, Sida, de los Servicios de Salud Morelos, informó que en la entidad existen 6 mil 82 casos de VIH notificados desde 1983 a 2020, de los cuales, 3 mil 653 son de pacientes vivos, según la evolución del registro.

Detalló que en 2019 se registraron 387 nuevos casos de contagio de VIH y un preliminar de 181 nuevos casos en 2020, siendo los municipios con mayor tasa de casos nuevos diagnosticados por cada 100 mil habitantes, Cuernavaca con 2 mil 156, Jiutepec con 657 y Temixco con 311 casos, de 1983 a 2020.

Agregó que de los casos diagnosticados por VIH en Morelos entre hombres existen 3 mil 899 casos acumulados y 935 casos de mujeres, siendo las edades de mayor contagio de los 25 a los 44 años, el 59 por ciento; y de los 20 a 24 años, el 13.4 por ciento de contagios.

“La pandemia por Covid-19 ha exacerbado los desafíos a los que se enfrentan las personas con VIH, las mujeres y los grupos de población clave en general, por lo que continúan las acciones de promoción y detección en instituciones académicas, municipios y organizaciones de la sociedad civil”, dijo.

Leticia Arroyo reiteró que existen unidades especiales para la detección de personas portadoras del VIH, denominadas CAPASITS, que cuentan con insumos de prevención, detección, diagnóstico y tratamiento oportuno del VIH.

Por su parte, el psicólogo José Juan Vicente Cisneros, egresado de la UAEM, refirió que en Estados Unidos, Brasil y México se incrementó el consumo de drogas y alcohol en la mitad de sus poblaciones adultas en 2020, derivado de la pandemia por Covid-19.

En México se estableció el 24 de noviembre como el Día Nacional de la Prueba del VIH, con el objetivo de promover y crear conciencia entre la población que la prueba es segura, gratuita, voluntaria y confidencial, además de recomendar que todas las personas con vida sexual activa la lleven a cabo al menos una vez por año.

Como cada año, el 1 de diciembre se conmemora el Día Mundial del Sida, y en este 2020, el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/sida (más conocido por el acrónimo ONUSIDA), plantea como lema “Solidaridad mundial, responsabilidad compartida”.

Por una humanidad culta
Una Universidad de excelencia